
議会傍聴アンケート 報告書 ＮＯ.１ 
※頂きましたご意見・ご提言については、できるかぎり原文のままご紹介しておりますが、当報告書を読んでいただく方にもわかりやすくお伝えするため、 

一部、加筆修正をしております。 

※個人や組織などへの誹謗中傷となる可能性のあるご質問・ご意見は、当報告書ではご紹介しておりません 

※議員個人へのご意見・ご提言につきましては、当報告書では掲載しておりませんが、議員全員で回覧、及び当該議員に伝えております。 

 

１．議会傍聴でのご意見                                   9月 9日（月）のアンケート 

NO ご意見・ご提言 ご回答 

1 （感想）明確な答弁に欠けると思う。 ご意見ありがとうございます。 

 2 

時間が長すぎると思いました。質問者はおひとりで良いのでは？ 

（感想）質問も長く、回答も長く、少々つかれました。興味のある質問もありまし

たので、今回傍聴して良かったです。ありがとうございました。 

ご意見ありがとうございます。一般質問は、議員それぞれが市政発展の

ために市民の皆さまの意見を代弁し質問する貴重な機会であるため、質

問者を一人にすることは難しいですが、分かりやすい簡潔なやりとりと

なるよう心掛けてまいります。 

3 

認定外道路と市道を区別しているのはあくまで市であり、認定外道路の持ち主が市

に寄付を申し出ても市のほうでは側溝を整備し舗装すれば受けつけるというのが

昔から市の考えだったが、意外と認定外道路の持つ主はそこに住んでいるものがな

く、昔からの方法に固執している市の体質が問われるのではないか。 

ご意見ありがとうございます。 

4 市長及び執行部や議員は傍聴者のアンケートは読んでいるのでしょうか。 

アンケートは議員で確認して回答しておりますので、すべて読んでおり

ます。また議員控室の前にアンケートを貼りだしており、市長や執行部

も確認しております。 

5 

一般質問を定例議会でする議員が半数しかいないとは驚いたものです。何も問題意

識がないのか、今の現状で満足しているのかは分かりませんがもう少し頭を使って

質問してください。質問を考えるのは労力、時間がかかると思いますが、それなり

ご意見ありがとうございます。より多くの議員が一般質問に立つよう

に、議会として努めてまいります。 



の報酬はあると思うので、ほとんどの議員が質問できるよう取り組みましょう。議

員定数も考えた方がそろそろ良いのでは。 

6 

傍聴者のアンケートもとりあげたらどうでしょう。紙面の関係でとれないとの回答

だったようですが、市民の中にもいろいろな意見があるのを確認できるよい機会だ

と思います。 

ご意見ありがとうございます。今後検討してまいります。 

7 
答弁がわかり易かった。 

地域還元ポイントはＰａｙＰａｙなどどこでも使えるアプリを希望。 

ご意見ありがとうございます。 

地域還元ポイントのアプリについては、ご意見を参考に調査研究してま

いります。 

8 
どうしてもかたいイメージがあるので、コンサートなど楽しいひとときを入れると

よいですね。 

ご意見ありがとうございます。令和４年に一度「議場コンサート」を開

催しましたが、今後も同様の取り組みについて検討してまいります。 

9 ３階のトイレすべて洋式にしてください。 
ご意見ありがとうございます。 

新市庁舎において検討します。 

10 
郷土資料館の拡充、私も望みます。 

聴覚障がい者への合理的調整とそれに関する制度の整備も望みます。 

ご意見ありがとうございます。今後も一般質問等を通じて政策提案をし

てまいります。 

11 
「検討から決着へ」という言葉が最近あるが、市が「検討」すると述べた質問とそ

の決着の結果を一覧で見られる仕組みがあると良いと思いました。 
ご意見ありがとうございます。今後検討してまいります。 

 

2024 年 10 月 21 日 

 上記のとおり、報告いたします。 

矢板市議会議長 佐貫 薫   
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※頂きましたご意見・ご提言については、できるかぎり原文のままご紹介しておりますが、当報告書を読んでいただく方にもわかりやすくお伝えするため、 

一部、加筆修正をしております。 

※個人や組織などへの誹謗中傷となる可能性のあるご質問・ご意見は、当報告書ではご紹介しておりません 
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１．議会傍聴でのご意見                                   9月 10日（火）のアンケート 

NO ご意見・ご提言 ご回答 

1 

（感想）ある程度議会を追いかけている人にとっては普段通りの議会でしたが、果

たして今日傍聴にいらした中学生のみなさんにはどう映ったのだろうか、が気にな

りました。 

ご意見ありがとうございます。 

 2 
時々どこかのマイクがノイズを拾ってスピーカーから流れてくるのが気になりま

した。 

ご意見ありがとうございます。使用しないマイクは OFFにするよう注意

します。 

3 
（感想）分かりやすかった。矢板市をよりよくするためにした一般質問で具体的に

案を出していたから。 
ご意見ありがとうございます。 

4 （感想）分かりにくかった。話の内容がわからなかったから。 
ご意見ありがとうございます。議員それぞれわかりやすくできるよう努

力してまいります。 

5 
（感想）矢板市をより良くするための案などを中学生でもわかるように具体的に説

明してくれて、傍聴していて内容が頭の中に入ってきた。 
ご意見ありがとうございます。 

 

2024 年 10 月 21 日 

 上記のとおり、報告いたします。 

矢板市議会議長 佐貫 薫   


